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Area Sviluppo Sostenibile e Pi anificazi one Ambiental e 

 
COMITATO LOCALE DI CONTROLLO (C.L.di C.) 

Riunione 28 FEBBRAIO 2006 
 

Luogo e Data: Comune di Grugliasco,  28 FEBBRAIO 2006 

PRESENTI: 

ENTE RAPPRESENTATO RAPPRESENTANTE POLITICO 
 

TECNICO INCARICATO 
 

Comune di BEINASCO GILBERTO GIUFFRIDA 
ERIKA FAIENZA 

 
ATTILIO TORNAVACCA 
 

Comune di RIVOLI MARIO ROTELLA 
 
IVO AGNOLIN 
 

Comune RIVALTA SERGIO MURO 
 
 
 

Comune TORINO  
 
MARIO LOMBARDO 
 

Comune ORBASSANO CARLO MARRONI 
 

Comune GRUGLIASCO MARCELLO MAZZU’ 
 
LEONELLO SAMBUGARO 
 

Provincia di TORINO  
 
PAOLO FOIETTA 
 

ARPA Piemonte  
 
ENRICO GARROU 
 

ASL 1  FRANCA GARABELLO 

ASL 5  
 
NICOLA SUMA 
 

 
VERBALE 

 
 Il Direttore dell ’Area Sviluppo Sostenibile e Pianificazione Ambientale PAOLO FOIETTA, nel salutare 
e ringraziare i partecipanti per la loro presenza, alle ore 17.30 apre formalmente la riunione. Introduce 
brevemente il Piano Strategico di Azione Ambientale (PSAA), redatto dallo Studio Bianchi e Malacrino e dal 
Collettivo di Architettura, all ’interno del quale rientrano 61 interventi. Passa poi la parola al dott. LUCCO 
BORLERA che spiega l’oggetto e le finalità dello studio descrivendo l’area di influenza del 
termovalorizzatore (2.000 mt nell ’intorno del sito) e gli strumenti urbanistici uti lizzati per la redazione del 
PSAA. 
 L’Arch. FOIETTA passa quindi la parola all ’Arch. MALACRINO per la descrizione degli interventi 
elencati nella tabella di sintesi del PSAA. Quest’ultima, unitamente alla tavola allegata, viene distribuita ai 
partecipanti ed è allegata al presente verbale.  
 L’Arch. FOIETTA precisa che restano escluse dal PSAA:  

1) il teleriscaldamento, che troverà esplicazione in un apposito protocollo d’intesa che si sta 
progressivamente definendo e che coinvolge ASM e principalmente Beinasco e Grugliasco. La 
bozza di intesa e la mappa contenente le aree sui cui potrebbe essere conveniente arrivare con il 
teleriscaldamento verranno distribuite in una delle prossime riunioni del C.L.di C.  a cui parteciperà 
anche ASM, al fine di permettere ai Comuni una verifica dell ’adeguatezza delle proposte. 

2) la viabilità connessa all ’impianto, oggetto anch’essa di specifico accordo di programma che coinvolge 
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prevalentemente le città di Torino e Orbassano. 
3) il trasporto su strada ferrata dei rifiuti, attualmente oggetto di uno studio commissionato dalla Provincia 

ad Ecolog che provvederà direttamente a presentarlo in una delle prossime riunioni. Anch’esso  
troverà esplicazione in un apposito accordo con RFI. 

 
 L’Asse ssore all ’Ambiente del Comune di Beinasco ERIKA FAIENZA chiede chiarimenti sui criteri di 
scelta delle  due ipotesi alternative di intervento sul Ponte del Sangone (3.1 e 3.2 della tabella di sintesi). 
FOIETTA precisa che entrambe le ipotesi verranno valutate ed esaminate a fondo nell ’ambito del C.L.di C.  
  
 SERGIO MURO, Asse ssore all ’Ambiente del Comune di Rivalta, richiede la tavola 2 citata nella 
tabella di sintesi del PSAA.  
 FOIETTA precisa che verrà inviata quanto prima in formato cartaceo e/o via e-mail.  
  
 In merito agli interventi del PSAA, FOIETTA sottolinea la necessità che gli Enti del C.L.di C. 
esprimano un parere ed esplicitino eventuali osservazioni entro la settimana successiva. Ricorda, inoltre, 
che è in corso la conferenza di servizi sul progetto preliminare del termovalorizzatore. 
 
 Gli Enti convengono di fissare la successiva riunione del C.L.di C. per il 14 marzo alle ore 17.00 
presso il Comune di Grugliasco, alla presenza di TRM, con il seguente ordine del giorno: conclusione 
dell ’i ter di valutazione del PSAA e presentazione delle osservazioni da parte degli Enti. 
 
 La Dott.ssa FAIENZA puntualizza che il Dott. TORNAVACCA ha comunicato, con nota del 25/2/2006, 
la propria rinuncia ai compensi ed ai i rimborsi spese allo stesso spettanti in qualità di membro tecnico del 
C.L.di C. a favore del Comune di Beinasco, il quale dovrà utilizzarli in progetti per la protezione del territorio 
comunale che dovranno essere definiti in accordo con le delegazioni regionali delle Associazioni 
ambientaliste Italia Nostra, Pro Natura, Legambiente e WWF; il Dott. TORNAVACCA richiede che la 
Provincia provveda a versare la somma direttamente al Comune di Beinasco, comunicando altresì al Dott. 
Tornavacca, per conoscenza, soltanto l’avvenuta liquidazione. 
 Il Dott. ARNULFO, Dirigente del Servizio Amministrazione e Controllo della Provincia di Torino, ricorda  
che, come da bilancio provinciale, sono a disposizione del C.L.di C. (versati da TRM)  50.000 euro, di cui 
8.000 per l ’ “acquisto di beni” e 42.000 per “prestazione di servizi”; nel protocollo d’intesa istitutivo del 
Comitato è previsto, quale compenso per i componenti tecnici, un massimo di 2.500 euro, rientranti nella 
voce “prestazione di servizi” e da versarsi direttamente ai tecnici. Dal momento che un versamento al 
Comune implicherebbe una variazione di bilancio, il Dott. ARNULFO sottolinea che sarebbe più semplice 
che il Dott. Tornavacca ricevesse direttamente la somma e provvedesse lui stesso a girarla al Comune di 
Beinasco. 
 Il Dott. TORNAVACCA respinge la proposta precisando che, se possibile, preferirebbe non avere 
rapporti diretti con la Provincia di Torino. Lamenta, inoltre, l ’eccessiva sintesi del verbale della riunione del 
C.L.di C. del 16/2/2006, richiedendo per le successive riunioni di registrare per intero le sedute. Evidenzia, 
inoltre, le numerose contraddizioni dei dati contenuti in diverse parti del progetto presentato da TRM, 
specialmente in merito a: bilanci di massa (in particolare quello relativo all ’acqua), quantitativi trattati, tipo di 
rifiuti, preselezione, ecc.. 
 L’Arch. FOIETTA sottolinea che queste problematiche potranno essere trattate, alla presenza di TRM, 
nel corso della riunione fissata per il 14 marzo; in ogni caso sollecita ad inviare quesiti e pareri scritti in modo 
che la Società possa rispondere in maniera esaustiva. 
 Il Dott. ARNULFO, in merito al verbale, precisa che la bozza è stata inviata via e-mail agli Enti con 
preghiera di trasmettere quanto prima eventuali osservazioni e modifiche; tuttavia solamente il Comune di 
Torino ha risposto, confermandone i contenuti. 
 FOIETTA evidenzia l ’eccessiva onerosità delle operazioni di registrazione e sbobinatura. SERGIO 
MURO e CARLO MARRONI concordano nel ritenere utile la sola registrazione, senza necessità di 
procedere alla sbobinatura, e tenere agli atti le cassette registrate. TORNAVACCA propone che la 
sbobinatura debba avvenire soltanto nel caso in cui ci si trovasse in disaccordo sulle modifiche da apportare 
al verbale. La proposta è accolta da tutti. 
 Il Sindaco di Beinasco, GIUFFRIDA, valuta positivamente le modalità con cui si è proceduto per i l 
primo verbale e cioè l’invio della bozza via e-mail con la possibilità per gli Enti di trasmettere eventuali 
modifiche. 
 TORNAVACCA sottolinea, infine, che i tempi per visionare il progetto ed il verbale sono stati 
eccessivamente stretti. 
 La riunione si conclude alle 19.30. 
 

Grugliasco, 28 febbraio 2006. 
 
RA/FC/PU 

  


